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“虽然电子竞技是电子游戏比赛达
到‘竞技’层面的体育项目，但在社会公
众眼里，把电子竞技等同于一般电子游
戏的观念还是较为普遍。”浙江工商职
院电竞俱乐部的指导老师杨森坦言。

在杨森看来，电竞作为国家体育总
局认可并正式立项的体育项目，具有竞
技性、公平性等特点，其通过规范的组
织、团队的塑造、文化的培养，完全可以
成为一种健康向上的生活方式。

“如今的大学校园，95后和00后已
成为主角，而这代人正是深受互联网、
即时通讯、智能手机和平板电脑等科技
产物影响的一代人，被称为‘Z时代’人，
成立电竞俱乐部，引导他们健康上网、
绿色游戏，是形势使然、职责所在。”杨
森说。

如今在浙江工商职院，电竞俱乐部
已有700多名会员，成为校内第一大学
生社团组织，除了规范章程，还下设AD
行政拓展部、VD视觉设计部、CE赛事
执行部、LBC直播解说部和PR公共关
系部五大部门，具体负责社团的各项事
务。

在浙江工商职院体育与军事教研
室主任崔世君教授看来，继2018年雅
加达第18届亚运会将电竞纳为表演项
目后，2020年 12月 16日，亚奥理事会
宣布电竞成为亚运会正式比赛项目，并
将参与2022年杭州亚运会，2020年教
育部办公厅还将电子竞技从业者列入
高校毕业生就业分类统计指标，这些对
于高校推广电竞这个新兴体育项目而
言，无疑是利好消息。

本报讯（现代金报 | 甬上教
育 记者 李臻 通讯员 周丽娜）前
进、后退、原地旋转……1月19日，
在宁波工程学院校园一角，一辆无
人驾驶配送车装载着重物，在一名
大学生的操纵下，进退自如，他的
几位小伙伴在一旁记录着数据。

研发这辆无人驾驶配送车的，
是学校的师生团队，名为翊珩科
技，由20余名来自各个专业的学
生组成。

无人驾驶技术有个痛点，那就
是在软件和团队方面的投入巨大，
且光就硬件成本来看，激光雷达高
昂的成本就成为制约无人驾驶商
业化应用的主要原因。

“为解决校内外卖及快递配送
问题和搬运货物乱收费、人员不合
规现象，校内团队在多方支持下自
主研发一款以运输为核心功能的
多功能机器人。”团队负责人刘文
龙说起研发的初衷。

“我们研发的这个无人配送机
器人，成本将控制在10万元左右，
而现在市面上的无人配送车都在
40万元以上。”刘文龙自豪地说。

这支团队有独具的优势，其核
心技术有来自学校机器人学院的
多位教师参与研发。其中，点云稠
密化算法、车厢自动分离对接结
构、FoV定制传感器及融合方案、
弹匣换电结构、四驱动四转向线控
底盘（车规级）是团队无人车降成
本提效率的五大创新要素，这些要
素均为行业发展趋势或者独创设
计。据介绍，团队不仅能够将其一
一实现，还将其融合赋予一台无人
车，使其平均配送效率最大化（同
成本下为竞品的 2-3 倍），配送成
本降低50%-70%，在末端配送领
域实现无人配送与人工。

目前，研发已经完成实验室阶
段工作，进入（DEMO）演示阶段，
预计在今年4月份完成整车。

“我们将使无人配送真正从概
念走向商用，走进生活，完整实现
大学、园区等半封闭场景的末端配
送，争做‘最后三公里’上应用最快
最广的无人车！”小伙伴们对此充
满信心。

近日，在中
国大学生体育
协会主办的首
届中国大学生
电子竞技联赛
（CUEA）赛 场
上，浙江工商职
业技术学院代
表队从全国本、
专 科 高 校 120
支队伍中脱颖
而出，夺得王者
荣耀项目冠军。

事实上，浙
江工商职院战
队在“圈内”已
颇有名气，前不
久更是创造了
一天之内收获
2020 年浙江省
高校电子竞技
联赛总决赛和
WUCG 世界大
学生电子竞技
联赛中国东区
王者荣耀女子
决赛两项冠军
的“神话”。他们
为啥这么牛？大
学该不该大力
推广电子竞技
这个新兴体育
项目？跟随记者
走进浙江工商
职院校园一探
究竟。

□现代金报 | 甬上教育
记者 李臻 通讯员 姚敏明

宁波工程学院
为无人驾驶配送机器人
做“加减法”

效率提高2-3倍
成本节约30万元

夺得首届中国大学生电子竞技联赛冠军

不熬夜不挂科，这支电竞战队如何炼成？

崔世君介绍，作为一项体育竞技
项目，电子竞技是以电子设备为运动
器械进行的智力和体力结合的比
拼，可以锻炼和提升参与者的思
维能力、反应能力、肢体协调能
力和意志力等，“因其平时比
赛及训练所需时间比较久，所
以具备良好的体魄至关重
要。”

为此，浙江工商职院电竞
俱乐部把大学生体质测试达
标作为成员的基本要求。同
时，考虑到电竞运动多以室内、
久坐的方式进行，还通过定期
组织户外长跑训练等方式提升
学生的身体素质。

据悉，近年来，浙江工商职院

正在积极探索推行体育俱乐部制教学
模式改革，以学生自觉自愿结合为基
础，以俱乐部形式开展“课堂+课外”体
育活动，形成集“教、学、练、赛”为一体
的体育教学模式。“除了现在已经开始
试行的篮球、足球、羽毛球等传统项
目，正在考虑把电竞也纳入其中，在做
强电竞俱乐部的同时，进一步深化体
育教学改革，提升学生健康理念和身
体素质。”崔世君说。

不仅如此，在本次斩获CUEA全
国总冠军契机下，浙江工商职院还将
进一步提升电竞运动水平，向世界级
赛事发起冲击，同时积极探索与地方
政府开展合作，通过引入电竞协会，组
织、承办电竞赛事等方式为相关产业
的发展做出积极贡献。

“参加电竞活动会不会影响学
习？”面对这个大家普遍关注和担心的
问题。早在俱乐部成立之初，杨森就和
成员们约法三章：不准考试挂科、不准
上课玩手机、不准熬夜打游戏。“截至
当前，这三条铁律都执行得不错，还有
几位社员成功专升本。”

在电竞俱乐部团支部书记潘雯洁
看来，说因打游戏而影响学习的学生，只
是在为自己的懒惰和不上进找借口，“将
学习、生活、娱乐达到一个平衡点，寓教
于乐才是我们需要去努力的目标。”

据悉，电竞俱乐部每年会选择3-
5个当下热门的电竞游戏，坚持“大学
生办、大学生赛、大学生评”的理念，举
行新生联赛和院系比赛，还包揽赛事
的海报设计、活动策划、现场解说、直

播评述等一系列赛事组织活动，“锻炼
了我们的综合能力，真正做到‘游戏服
务于我们’而不是‘我们服务于游戏
’。”俱乐部成员、本届CUEA冠军队队
员吴镒辉说。

2019年11月，当发现次年即将举
办的一百多个大学生体育赛事中，中
国大学生电竞联赛（CUEA）赫然在
列，浙江工商职院师生就有了一个梦
想：打造“王牌”战队，取得好成绩。

从最初的选拔队员组建团队，到
参与海选赛进入全国24强，从小组赛
遭遇“死亡之组”，到晋级全国4强并
最终夺得冠军，2020年9月以来，队员
们在杨森、王涛等教练员的指导下，利
用课余时间精心准备、刻苦训练，历经
一路过关斩将，终于让梦想照进现实。

成立电竞俱乐部，丰富校园文化看见

不准因游戏挂科，不准熬夜打游戏约定

展望 做强电竞俱乐部，深化体育教学改革
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团队在测试无人驾驶配送机器人
通讯员供图


